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访谈嘉宾

大象不长毛

孙不悟空

访谈简介

8月29日，VR创业公司Pico发出全员信，证实该公司被字节跳动收购。被字节

跳动收购后，Pico将作为头部客户与代工商歌尔继续合作，双方已签署长期战

略合作协议，确保供应链的稳定运转。歌尔股份在互动平台表示，Pico小鸟看

看公司目前是公司的关联方，双方有在VR领域内开展合作。

8月26日晚，歌尔股份披露，今年上半年实现营收302.88亿元，同比增

长94.49%；净利润17.31亿元，同比增长121.71%，创下历史同期新高。同

时，今年三季度预计净利润约14.83到17.3亿元，同比增长20%-40%。

今日开盘，歌尔股份涨超8%，那么，你怎么看看待歌尔未来投资价值？歌尔股

份能否继续延续上涨势头？本期我们邀请到@大象不长毛@孙不悟空做客雪球访

谈与大家共同探讨，快来发起提问吧！
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聪明的投资者都在这里

http://xueqiu.com/1983721775
http://xueqiu.com/8764570115
http://xueqiu.com/n/大象不长毛
http://xueqiu.com/n/孙不悟空


（进入雪球查看访谈）

本次访谈相关股票：歌尔股份(SZ002241)
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以下内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!

[问] 锦绣牡丹江：
对@大象不长毛  @孙不悟空  说：歌尔最近两个交易日涨势很足，两位老师觉得

歌尔股份能否继续延续上涨势头？短期？长期？

[答] 孙不悟空：
回答 @锦绣牡丹江：短期不知道，长期看他的TWS和VR双轮驱动，成长性依然很优

秀，看好

[问] 12一二三：
对@大象不长毛  @孙不悟空  说：半年报业绩加上字节的收购，赛道什么时候能

兴起？

[答] 孙不悟空：
回答 @12一二三：更强的催化剂可能是明后年苹果和华为的AR眼镜

[问] 知行禾一：
对 @大象不长毛，@孙不悟空  说：以后苹果出VR头显，若找歌尔代工，会不

会让他在FB和苹果之间二选一？若两个都能接下来，那是基于什么逻辑？

[答] 大象不长毛：
二选一应该不会，代工合作，最看重的是代工企业整合上下游供应链的能力以及良率

和品控等硬性指标。无论歌尔为多少客户代工，都会严格遵守双方签订的合作协议，

客户当然会考虑鸡蛋不放在同一个篮子里，歌尔也会有这样的考虑。

[问] 知行禾一：
对 @大象不长毛，@孙不悟空  说：以后苹果出VR头显，若找歌尔代工，会不

会让他在FB和苹果之间二选一？若两个都能接下来，那是基于什么逻辑？
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[答] 大象不长毛：
按照IDC的预测模型，未来5年，VR的年化增长在40%以上。当然，过去5年，IDC的

预测基本没有准过，要么低估，要么高估。按照姜龙总的个人预测，VR的增速还要在

这个40%以上，我认为消费电子的爆发，从来都不是线性的，尤其是爆发初期，只是

这个爆发是已经到来，还是即将到来，大概是自己判断。

[问] 且问东西：
对 @大象不长毛，@孙不悟空  说：歌尔股份护城河高不高?如何看待此次收购

对歌尔的影响

[答] 孙不悟空：
回答 @且问东西：歌尔的VR12年就开始布局，目前能做整机的没发现第二家，七成

中高端头显都是歌尔在代工，但是未来不排除有其他竞争对手。 字节入局对行业

和歌尔肯定都是利好的

[问] 我宝儿姐打钱：
对@大象不长毛  @孙不悟空  说：VR的产业市值大概多大啊？年增速快嘛？

[答] 大象不长毛：
按照IDC的预测模型，未来5年，VR的年化增长在40%以上。当然，过去5年，IDC的

预测基本没有准过，要么低估，要么高估。按照姜龙总的个人预测，VR的增速还要在

这个40%以上，我认为消费电子的爆发，从来都不是线性的，尤其是爆发初期，只是

这个爆发是已经到来，还是即将到来，就见仁见智了。

[问] 且问东西：
对 @大象不长毛，@孙不悟空  说：歌尔股份护城河高不高?如何看待此次收购

对歌尔的影响

[答] 大象不长毛：
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代工企业谈护城河，容易被人喷。歌尔股份有没有护城河，立讯切入声学组件之前，

市场是偏向于有，现在你又问歌尔股份的护城河高不高，我肯定认为不高，但情势跟

前几年又有一些不同，在经历过17、18年的挫折之后，在经历过近几年的业绩爆发之

后，歌尔在研发、制造领域的投入可以算是歌尔的护城河，但还远远不够。

关于此次收购，我只想说一句：短期影响比市场表现的小得多，长期影响比市场想像

的大得多。

[问] 12一二三：
对@大象不长毛  @孙不悟空  说：半年报业绩加上字节的收购，赛道什么时候能

兴起？

[答] 大象不长毛：
我不知道赛道是不是已经兴起，毕竟，长期追踪歌尔的朋友，早在去年下半年，就基

于Quest2的销量，对今年以及未来的业绩有所展望。我也曾在年初的时候，就大胆预

测：全年来看，智能硬件部分的营收大概率会超过声学整机，甚至占到总营收

的50%。

[问] 锦绣牡丹江：
对@大象不长毛  @孙不悟空  说：歌尔最近两个交易日涨势很足，两位老师觉得

歌尔股份能否继续延续上涨势头？短期？长期？

[答] 大象不长毛：
我对短期股价完全没有任何看法，我经常在股票大涨的时候，甚至在股票大涨之前，

做一些减仓的操作，也会在股票跌跌不休的过程中加仓，导致长期被套。

友情提示一点：雪球经常把一些最近红得发紫的公司挑出来做访谈，从吸睛和流量的

角度，无可厚非，但站在投资者的角度，还是保持高度警惕为好。尽量从基本面出

发，对公司进行合理估值，制定适合自己的交易策略。

[问] 我宝儿姐打钱：
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对@大象不长毛  @孙不悟空  说：VR的产业市值大概多大啊？年增速快嘛？

[答] 孙不悟空：
回答 @我宝儿姐打钱：目前产业规模几百亿，年增速40%以上没有问题，不同机构

有不同看法，但只会高于这个数字，十年内达到五千亿还是很保守的。 乐观一点

的话，最后产业市值或许是超过手机的下一个终端。

[问] luckyboy830：
对@大象不长毛  @孙不悟空  ：歌尔的市场地位如何分析

[答] 大象不长毛：
除了公司秘而不宣的客户、份额，市场地位也可以由市值表现、股价走势和市值来简

单给出结论。

[问] 知行合一启动十倍：
对@大象不长毛  @孙不悟空  说：VR真的是快车?当年各种游戏机都是一阵风

 没有足够的游戏资源打不开市场  歌尔股份和pico是一家  属于内幕

交易  50亿的交易非要按90亿交易  涉嫌资产流失违法犯罪吗

[答] 大象不长毛：
首先，歌尔股份和Pico不是一家，只能算是关联企业，此外，你对内幕交易可能有误

解，给安的罪名也有点重。因为不属于上市公司，所以这笔交易的细节暂时还没有披

露，但我相信负责评估和审计的专业机构，他们会为自己的雇主尽责的。

[问] luckyboy830：
对@大象不长毛  @孙不悟空  ：歌尔的市场地位如何分析

[答] 孙不悟空：
回答 @luckyboy830：跟苹果的合作地位差一点，像airpods代工三成份额，是可

以取代的，但是声学零件难以取代。 VR上还看不到有谁能取代歌尔的地位，能说得
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上来的VR眼镜品牌都跟歌尔合作。

[问] 知行合一启动十倍：
对@大象不长毛  @孙不悟空  说：VR真的是快车?当年各种游戏机都是一阵风

 没有足够的游戏资源打不开市场  歌尔股份和pico是一家  属于内幕

交易  50亿的交易非要按90亿交易  涉嫌资产流失违法犯罪吗

[答] 孙不悟空：
回答 @知行合一启动十倍：研究产业创新曲线就可以知道，15、16年在前景、资

本、媒体的多重催化下，大众对VR的期望过于膨胀，忽略了技术和产品的不足。

在泡沫破灭之后，不断的改进提升，产业也会慢慢爬坡，到消费级产品的出现，才是

理性繁荣。

[问] 呵呵呵hhh：
对 @大象不长毛，@孙不悟空  说：歌尔股份涨值会持续下去吗

[答] 大象不长毛：
我是真不知道

[问] YSHQ8917：
对 @大象不长毛，@孙不悟空  说：目前看，更多的集中在设备端，内容

场景及应用如不能加快丰富，恐怕无法大面积渗透，悟空老师如何看？

[答] 大象不长毛：
VR毕竟属于重度体验设备，即使在内容侧有足够支撑，依然不会像手机、耳机一样大

面积渗透，但因为单机价值量高，即使每年5000万的出货量也不得了。当然，到5000

万也还有很长的路要走。

[问] YSHQ8917：
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对 @大象不长毛，@孙不悟空  说：目前看，更多的集中在设备端，内容 场景及应用

如不能加快丰富，恐怕无法大面积渗透，悟空老师如何看？

[答] 孙不悟空：
回答 @YSHQ8917：内容目前只有看游戏为主，半条命还是挺给力的，岛国动作片

也是很大一部分人买了之后叫好的原因。硬件软件是个相辅相成的过程，都在快速发

展。

[问] 佛系小小小散：
对@大象不长毛  @孙不悟空  说：VR有没可能像当初苹果推出 iphone那样重新

颠覆整个行业？

[答] 大象不长毛：
颠覆游戏机市场的可能性是100%，颠覆其它展示、体验应用场景（如看房、购物、观

展）等消费场景的可能性也很大，如果是指智能手机的话，AR可能性更大。

[问] 佛系小小小散：
对@大象不长毛  @孙不悟空  说：VR有没可能像当初苹果推出 iphone那样重新

颠覆整个行业？

[答] 孙不悟空：
回答 @佛系小小小散：一切皆有可能…以VR为基础的元宇宙能发展起来的话颠覆的

就是整个人类生活了，参考《头号玩家》。 这几十年的时间，发展路径可以简单

看作游戏机-手机-互联网

（完）

以上内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!

9

聪明的投资者都在这里

http://xueqiu.com/n/%E5%A4%A7%E8%B1%A1%E4%B8%8D%E9%95%BF%E6%AF%9B
http://xueqiu.com/n/%E5%AD%99%E4%B8%8D%E6%82%9F%E7%A9%BA
http://xueqiu.com/n/YSHQ8917
http://xueqiu.com/n/%E5%A4%A7%E8%B1%A1%E4%B8%8D%E9%95%BF%E6%AF%9B
http://xueqiu.com/n/%E5%AD%99%E4%B8%8D%E6%82%9F%E7%A9%BA
http://xueqiu.com/n/%E5%A4%A7%E8%B1%A1%E4%B8%8D%E9%95%BF%E6%AF%9B
http://xueqiu.com/n/%E5%AD%99%E4%B8%8D%E6%82%9F%E7%A9%BA
http://xueqiu.com/n/%E4%BD%9B%E7%B3%BB%E5%B0%8F%E5%B0%8F%E5%B0%8F%E6%95%A3
http://xueqiu.com/talks/item/20124334
http://xueqiu.com/about/mobile-xueqiu



